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このたび石川県能登地方を震源とする大規模な地震により、お亡くなりになられ
た方々に謹んでお悔やみを申し上げますとともに、被災されました皆様に心から
お見舞い申し上げます。

あけましておめでとうございます。 会長の森田です。

さて、年末はメジャーリーグの大谷選手の大型契約が話題になりました。 もはや
国民的ヒーローと言うよりは世界的ヒーローです。 彼の人となりを紹介する番組
も多くあります。 そんな映像の中でとても印象的なのは、彼がグランドのゴミをよ
く拾うことです。 彼曰く、他人が落とした「運」を自分が拾っていると考えているよ
うです。 才能もあり、練習もし、すべきことをしても結果が出るか出ないかがプロ
の世界。 それが実を結ぶのは、ほんの僅かな「運」なのでしょう。 彼のゴミ拾いは、
その「運」を引き寄せる行為なのだと思います。

私たち日本石材産業協会は業界をより良くするために設立した団体です。 その活
動は多くの会員さんの無償の努力の上に成り立っています。 地区や支部、部会や
委員会の活動は、ご自身の商売には直結しないことでしょう。 むしろ仕事の手を
止めて動いてくださっているわけですから、差し引き大きなマイナスかもしれませ
ん。 それでも「業界のために動くこと」は大谷選手の「運を拾うこと」に繋がってい
ると、私は感じています。

今、協会では様々な問題を話し合っています。 例えば、会員メリットとは何か。 知
名度を上げるためにはどうすればいいのか。 会員を増やすにはどうすればいいの
か。 理事の交通費を出すべき
だ。 年会費を上げるべきか。 
もっと目立つべき、もっと節約
すべき……。 正副会長会議、
理事会、全国支部長連絡会議
などで話し合われています。 
そして地区長連絡会議で支部
長さんへ伝えられ、その情報
はみなさんの元へ届いている
ことでしょう。 みなさんのご意
見をお待ちしております。

2024年が始まりました。 業界
の現状は厳しいとよく言われ
ます。 しかし、いつの時代も「今
はいい時代だ」とは聞いたこと
がありません。 その時はその
時なりの不安や不満を漏らし
ていたはずです。 そして数年
経つとあの頃は良かったとい
うのです。 そうすると今の時代
も悪くないはずです。 ただ先
が見えないから不安なだけ。 
私たちには全国にたくさんの
仲間がいます。 情報交換の場
があります。 ぜひ活かしてくだ
さい。 一緒に語り合いましょう。
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第2回 全国支部長連絡会議＋第3回リブランディング会議
2023年12月13日（水）
としま区民センター／ボウリング大会＆懇親会（後楽園クーバーラウンジ）

協会のこれからと支部の悩みをみんなで話し合いました。
協会の目指す姿を、会長からの所信を皮切りに参加者全員で話し合いました。
何より協会のメリットが必要 → それには資金も必要 → では会員を増やそう → 増やすなら、①入会規定はこのままでい
いか → 伴って ②会費は妥当か → そうはいっても ③現場の苦労はどうか。 といった①②③をグループディスカッション。
中でも「会員のみなさんにもっと参加してほしい」、「関心を持ってもらうにはどうすべきか」が共通の悩みでした。 午後は
外部講師を招いての第3回協会リブランディング会議にて協会の魅力を探りました。
一日頭を使ったあとは後楽園（東京ドームシティ）まで移動して大ボウリング大会。 2ゲームトータルの個人戦と4人1レー
ンの平均で競う団体戦です。 ほぼ全員が何十年ぶりかのボウリング。 個人では牟礼一人香川県支部長、団体戦は四国連合
チームが優勝。 ナイススペア！！昨年のマラソン大会に匹敵する盛り上がりでした。 ［会員拡大委員長 大塚俊明］

「自らがタガを

外して挑む！」

もりちゃんマン＆

中江デビル



第2回 全国支部長連絡会議＋第3回リブランディング会議
ボウリングスコア表

個人戦 団体戦

順位 氏名 Strikes/
spares Total

1 牟礼一人（香川県） 312

2 大塚俊明（東京都） 287

4 眞鍋朋治（愛媛県） 273

3 山本秀人（鳥取県） 281

5/9

4/9

4/8

5/5

順位 氏名 Strikes/
spares Average

1 牟礼一人（香川県）眞鍋朋治（愛媛県）西森龍平（高知県）高瀬雅士（高知県） 257.8
2 吉田秀徳（愛知県）天野喜晴（千葉県）亀川洋（神奈川県） 234.0

4 菅尾尚孝（北海道）二上昌弘（埼玉県）竹内哲也（長野県）上野國光（東京都） 230.8
3 寺田良平（福岡県）古賀大貴（福岡県）山本秀人（鳥取県）山本賀彦（島根県） 232.8

17/22
12/10

7/30
9/22

ボウリング大会1位（団体優勝）

ボウリング大会2位（団体）

ボウリング大会個人優勝

ボウリング大会3位（団体）

ボウリング大会4位（団体）



「お墓じまいに関する業界内意識調査」結果
近年、墓地の解体撤去工事いわゆるお墓じまい（以下お墓じまい）が増加しています。 墓石部会ではその実態を把握す
るため、アンケートを実施しました（このアンケートは全国優良石材店の会と定期的に開催する意見交換会の議題にも
なっています）。 自社の現状を照らし合わせる一つの指標になり得る有意義な結果です。 Webで参照できますので是
非ご覧ください。 ［墓石部会長 鈴木一成］

SNS拡散計画
石産協会員がおすすめする全国の飲食店を厳選してまとめた珠玉の一冊
『出張メシ®』（20周年記念誌とともに発行）をどのように活用しています
か？関連部会では『出張メシ®』を効率的に広める方法を考え、拡散用のロ
ゴを準備しました。 拡散方法をご一読いただき、ぜひご参加、ご協力お願
いいたします。 それぞれが『出張メシ®』をSNSで拡散することで、全国の
会員と地元の美味しいお店とをつなぐ架け橋になることができます。 ま
ずは『出張メシ®』とロゴを拡散し、石産協の認知度をグングン高めて行き
ましょう！［関連部会長 橘 千夏］
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学生時代はバブル崩壊直後で、なかなか就職先を決められずに
いた時、父に「いずれウチを継ぐ気があるのなら、回り道せずに
直接ウチの会社に入ったらどうだ？」と言われたのが、大学卒業
後すぐに石材業界に入ることになったきっかけでした。入社当
初はなかなか苦労した面もありましたが、結果的には、若いうち
からこの仕事に取り組んで良かったと思っています。 石材業界
は現在、苦境に立たされている一面もありますが、私たちの次
の世代、さらにその先の世代が「石材業界で働いていて良かっ
た」と本気で思えるような業界にしていかなければいけないと
思っています。 自社の業務においても、日本石材産業協会との
関わりにおいても、そういう希望が持てる仕事をしていきたい
と考えています。

私もこのコーナー出演の方々と同様“石屋の息子”に生まれま
した。 小さな頃から岡崎へ修行に行けと言われておりました
が、本人はあまりピンときておらず、継ぐことを意識していま
せんでしたが、将来を決める時に他にすることが見つからな
かったので、岡崎で修業することになりました。 修業時代、仕
事ではあまり良い思い出はないのですが、唯一、私が作ったも
のに涙を流して喜ばれ、感謝をされたことに衝撃を受けたこと
があります。 『自分の作ったものに頭を下げ、拝み、涙を流し感
謝され、その上お金までもらえてサイコー！！』と、当時この仕事
をして良かったと思える一番の出来事でした。 その後家業を継
ぎ時代は流れ、今は永代供養墓、樹木葬、あるいは散骨など多
様な葬送の方法が出てきましたが、まだまだお墓を大事にされ
る方、必要とされる方はいらっしゃると思います。 厳しい時代
だと思いますが、まずは自分の出来ること、良いものを残す仕
事をしたいと思っています。

良いものを残す仕事をしたい
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私の地元
これが
おススメ！

「石窯秀（いしがましゅー）」・菓子工房エミール
所沢市出身のオードリー春
日さん、日向坂46も激推し！
パリッとした食感のシューと、
中にタップリ入った生クリー
ムとカスタードクリームとの
バランスが絶妙。

私の地元
これが
おススメ！

「割子蕎麦と天ぷらそば」
志ばらく

「足立美術館」

①お墓じまいの積算をするときに
　使用している単位

全ての結果は
こちらから

ご覧いただけます

【関連部会】
出張メシ®Season2 『出張メシ®』SNSでの拡散方法

①スマホを準備。
　『出張メシ』ロゴをダウンロードして、
　写真に保存
②おすすめのお店のごはんを撮影
③Instagramなどのアプリを準備
④画像とロゴをアップ
⑤店名、所在地、メニュー名、
　おすすめの理由などを記入
⑥ハッシュタグ
　#出張メシ #日本石材産業協会 #石産協を追加
⑦投稿、シェア

実施期間：2023年9月22日～10月10日　対象者：石産協墓石部会登録会員（188回答／758社）

【墓石部会】

●才数（体積）
●平米（面積）
●一式
●kg（重量）
●人工計算（人件費）
●基数（お墓の数）17.4％12.5％

12.0％

8.7％

6.4％

29.9％

②お墓じまい工事の受注件数

●10～20件
●0～10件
●20～30件
●30～40件
●40～50件
●50～70件
●100件以上
●70～100件

27.7％

26.6％12.8％

11.2％

8.0％

6.4％

2.1％5.3％

③お墓じまい工事の平均単価

●20～30万
●30～50万
●10～20万
●50～70万
●0～10万
●100万以上
●70～100万

41.0％

35.1％

13.3％

3.7％
2.7％ 1.6％

1.1％



支  部  の  活  動

2023年10月24日（火）　広島市ふれあい貸会議室
講師：田邊彰司氏（たなべ企画合同会社代表）　参加者：16名＋Zoom13名

Googleマップを運用したらお客さまが増える訳
広島県支部主催

当日は、実際に自分のスマホを使って画面を見ながら、“今すぐできること”“1日10分
を継続することで結果が出せる運用法”など、自分で簡単に打てる手法、手順などを教
えていただき、みなさん熱心に聞いておられました。 どうしても石関係に絡めたテー
マになりがちな勉強会ですが、いま必要でも多くの人が苦手意識のある分野は、今ま
でにはない切り口で面白かった、為になったと喜んでいただけました。 中国地区全県
からもご参加いただき、有意義な勉強会になりました。 [広島県支部長 金子幸希]

2024年1月27日（土） 和歌山市　講師：木下浩良 氏
空海の想いと石塔の起源
和歌山県支部主催 近畿地区内では地区連絡会議に合わせ、各支部主催

の勉強会を開催しています。 今年度は滋賀県支部主
催の勉強会に続き高野山大学で研究を続けられて
いる木下氏をお招きし、初めて和歌山県で行います。
［和歌山県支部長 中谷新治］

2023年11月13日（月）
講師：災害対策特別委員会（齋藤、竹内、川本、白木）

災害協定に関する勉強会
埼玉県支部主催

石産協各支部で締結を進めている災害協定について、災害対策特別委員会メン
バーからの経験と事例を聞く支部勉強会を行いました。 実際、災害が起き、協定に
基づいて出動した場合の費用負担など、細かいポイントまで確認することができ
ました。 今回は出席できなかった会員にも周知し、締結に向けて支部会員の理解
を深める活動を今後も続けていきたいと思います。 ［埼玉県支部長 二上昌弘］

2023年11月5日（日）・6日（月）
愛知県、岐阜県へ視察研修
島根県支部主催

ストーンフェスタ岡崎に合わせ、愛知県、岐阜県へ視察研修に行きました。 展示会では女
性石工の繊細な作品に見とれ、宇寿石採石場では現役稼働の丁場を見学。翌日はお釈迦様
の御真骨が眠る超宗派で話題の日泰寺を訪問し、興味深い話をたくさん聴くことができま
した。 その後、関ヶ原石材本社工場の見学では、見たこともない石材の巨大板石を拝見。 
コロナ禍明け、久しぶりの支部事業は、タイトなスケジュールながらも現地の石材業者と
の交流もあり、とても実りのある二日間になりました。［島根県支部長 山本賀彦］

予
　
告

2023年11月17日（金）
講師：齊藤栄太郎 氏（石産協会計顧問）

インボイス制度勉強会
神奈川県支部主催

なかなか集中して学ぶ時間を取ることができないインボイス制度について、齊藤
先生のわかりやすい説明で、細かい部分も理解が深まりとてもためになりました。 
さらに電帳法や、日々の業務での会計のポイントについてもアドバイスいただき
ました。 セミナーは眠気を誘うものですが、先生の人柄もあり、笑いの絶えない充
実した時間になりました。 ［神奈川県支部長 横山邦義］

ボウリング大会1位（団体優勝）

ボウリング大会3位（団体）



テーマ「翔んで東京！都内満喫ツアーフェス
～もう総会なんて行かないなんて、
言わせないよ絶対♪～」

災害協定締結 10月24日 北宇和郡鬼北町 愛媛県支部 （一社）日本石材産業協会
締結日 甲 乙

愛媛県

10月25日 北宇和郡松野町 愛媛県支部 （一社）日本石材産業協会

11月9日 伊予郡松前町 （一社）日本石材産業協会

11月15日 東温市 愛媛県支部 （一社）日本石材産業協会

12月5日 大洲市 愛媛県支部 （一社）日本石材産業協会

12月8日 八幡浜市 南予石材加工協同組合 （一社）日本石材産業協会／愛媛県支部

支部が主体となり、自治体や
宗教団体などと、石産協また
は地元組合と締結し、どんど
ん拡充しています。

▶ 2月8日（木）・東京

お墓ディレクター1級取得者研修会

お墓ディレクター特別会議
▶ 2月15日（木）・石産協事務局

▶ 2月6日（火）・Zoom

ホームページ特別会議

▶ 2月9日（金）・愛知県（名古屋市）

北陸・東海地区全体会議

▶ 2月15日（木）・東京（神田）

第5回理事会
▶ 2月16日（金）・東京（神田）

輸入卸商部会
▶ 2月17日（土）・北海道（札幌市）

北海道地区全体会議
▶ 3月6日（水）・東京（神田）
第3回全国支部長連絡会議
第4回会員拡大委員会

▶ 3月7日（木）・東京（神田）

第7回正副会長会議

お 墓 デ ィ レ ク タ ー N E W S

東京都千代田区神田多町2-9 日計ビル2階
Tel:03-3251-7671 Fax:03-3251-7681
https://www.japan-stone.org/
企画・編集・発行：石産協事務局

事業案内 2024年1月～3月

▶ 1月18日（木）・石産協事務局

お墓ディレクター特別会議

第6回正副会長会議
▶ 1月18日（木）・東京（神田）

▶ 1月25日（木）・Zoom

災害対策特別委員会

▶ 1月17日（水）・Zoom

お墓ディレクター委員会

▶ 1月22日（月）・北海道（札幌市）

CS委員会

関連部会
▶ 1月31日（水）・東京（神田）

加工部会
▶ 1月29日（月）・Zoom

ホームページにカレンダーが掲載されています。
日程の変更は随時お知らせします。

出張メシ® SN S拡散
キャンペーン。 行きつ
けのお店、出張先での美
味しいごはんを教えて

ください。 同時に出張メシ®ロゴを
使って石産協を盛り上げましょう!

編 集
後 記

お墓ディレクター1級資格取得者
限定研修会＠東京2月開催

あけましておめでとうございます。 コロナ禍もひとまず落ち着
き、人々の交流も戻り、お墓参りや法要なども形式は変わった
部分もありますが、従来に近い形となり需要も増えてきたと感
じている今日この頃です。 さて、昨年11月16日に「第19回お墓
ディレクター検定試験」が東京・大阪・仙台の地で開催され、あ

らたなお墓ディレクターとなるべく、受検者のみなさまは真剣に取り組まれて
いました。 ドキドキの合否通知は1月10日に郵送にてお知らせいたしました。 
厳しい時代ではありますが、お墓ディレクターという資格を生かし、お客さま
への安心の証明のひとつとしてお墓の明るい未来のために、打ち勝っていき
ましょう。  
そして、お墓ディレクター1級取得者限定となりますが、2月8日(木)に「1級資格
取得者研修会＠東京」を開催します。 今回はメディア等でもご活躍されてい
る、浄土宗光琳寺ご住職の井上広法先生をお招きし、「well-being」にクローズ
アップした「心」の勉強を予定しています。 何かとギスギスした世の中ではあ
りますが、これからの時代は「心」の部分の学びはマストです！！更に1級取得者同士だからこそ語り合える、お墓
業界の現状や問題点など、それを打破する取り組みについて、熱く語ることができるディスカッション大会も
あります。 みなさまの熱い思いや考えを、この機会に全国のお墓ディレクター1級同志で分かち合いましょう！ 
2月8日は東京・神田の地で、人と会って人儲け！！必ず一歩進んだモノ・コトの見え方があるはずです。 
※案内チラシは1級取得者の方へ送付済みです。  ［お墓ディレクター委員会 福地修平］

あじストーンフェア2024
2024年6月8日～9日後 援

新入会員紹介
会員数：1,125名

（2023.12.14現在）

兵庫県

会員代表 ： 田中元気
業　　種 ： 墓石

㈱TERASU

鹿児島県

会員代表 ： 鶴迫浩一
業　　種 ： 関連

クレーンラジコン
修理販売専門店

愛知県

会員代表 ： 中山隼人
業　　種 ： 加工、建築、輸入

㈱テクニカ

地元やお取引先の石材店をご紹介ください。 全国組織のネットワークを通じ、石材業界を盛り上げていきましょう。

第15回 定時総会開催決定！
2024年6月19日（水）
第15回 定時総会 in 東京

石屋ならではの
LINEスタンプ

他にも“使える”LINEスタンプ 計40種

試
験
問
題
の

答
え
合
わ
せ
は

コ
チ
ラ
←

配信日：2023年9月11日／件数：51／広告換算：¥3,578,274
《猛暑で「お盆」はお墓参りできなかった方も》
9/23（土・祝）にお墓参り「秋分の日はお墓参りの日」
＝石産協「秋分の日」は“お墓参りをするための祝日”を啓発＝
配信日：2023年11月12日／件数：51／広告換算：¥3,598,277
《お墓に関する幅広い知識と教養を備える“お墓の専門家”を育成》
石産協「第19回お墓ディレクター検定試験」開催　
＝11月16日（木）仙台・東京・大阪の各会場にて＝

プレスリリースを配信し、
各メディアに取り上げられました

H&FC

墓石契約書約款の
変更について

民法改正に伴い、約款第13条、
第14条を改正しました。 石産協
ホームページ
「契約書のひな
形」が更新され
ていますので、
ダウンロードし
てください。

2024年2月17日(土)　北海道札幌市 JASMAC PLAZA　講師：関根達人 氏（弘前大学人文社会学部教授）
『墓石が語る江戸時代』北海道地区全体会議

降雪の影響で現場仕事ができなくなるこの時期に2年に一度開催しています。 地区会員の交流と、知識
向上の目的ですが、興味のある方は、ぜひ冬の北海道に全国からもご参加ください。
［北海道地区長 櫛田秀一］ 詳細は石産協ホームぺージ参照

丙

詳細はComing soo
n！
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